

Qu'il me soit permis de vous dire que les Conseillers de Ste-Agathe sont tellement ennemis du whisky, qu'ils ont fermé toutes les buvettes de cette importante petite ville. C'est depuis cette date qu'ils n'ont plus l'estime des hôteliers et que leur cerveau d'hommes sobres se prête avec plus d'intelligence et plus de facilité aux importantes recommandations que leur a faites Monsieur le docteur Byers.

Je n'ai pas l'intention d'abuser de votre temps et de vous faire une conférence sur les effets désastreux de l'alcool sur les organes de notre corps, tels que le cerveau, les poumons, le cœur, les artères, les reins, le foie, etc., etc. Qu'il me suffise de dire avec le professeur Landouzy, que "L'ALCOOLISME FAIT LE LIT DE LA TUBERCULOSE."

Ce n'est que depuis quelques années que notre attention est si fortement attirée vers l'alcoolisme comme cause de maladie et particulièrement comme cause principale de la tuberculose.

Pour moi le problème se pose comme ceci: que faut-il faire pour combattre l'alcoolisme qui est la plus grande cause de la tuberculose?

J'exerce ma profession depuis plusieurs années, mais il n'y a pas bien longtemps que je suis un médecin qui fait de l'action sociale, un médecin qui a cru qu'il était de son devoir de sortir, de temps à autre, de son train de vie ordinaire de médecin et de père de famille pour mettre son cerveau et toutes ses forces au service de ses compatriotes, en faisant leur éducation sur les ravages causés par l'alcoolisme.

Lorsqu'un homme fait quelque chose d'inaccoutumé on a l'habitude de dire: cherchez la femme! Je me suis engagé dans la lutte anti-alcoolique, eh bien! cherchez la femme!

Je fus appelé auprès d'une charmante et bienveillante Dame, la Présidente du Comité de Tempérance de la Fédération Nationale Saint-Jean-Baptiste, dans le but d'organiser des conférences anti-alcooliques. Cette Dame me pria, enfin, de faire une toute petite conférence sur les maladies entraînées par l'alcool, car vous savez, Docteur, ajouta-t-elle, quels ravages l'alcool fait chez nos gens, etc., etc.

Je répondis: si vous croyez que mon concours puisse vous être utile en quoi que ce soit, je ferai volontiers une conférence, mais je n'en ferai qu'une, estimant que j'aurai fait ma part. Je fis